

mits que encar hi ha pendants, tothom sap perquè, si no's cobra no's pot pagar i qui va destorvar de cobrar va ser el propi Torras.

El votar que no's fassi el repartiment per atendre les obligacions sagrades del 1915, es tan com aquell que deu una cantitat i diu que no li dona la gana de pagarla, ni vol fer els medis per a poguerla pagar.

Per aixó diem que no hi ha vergonya al volguer presentar a en Torras com a home capas de regenerar Granollers, com a home model d'administradors i que tots els altres han sigut mals administradors.

Nosaltres que'l coneixem prou, sabem que no es capás de fer res de profit, qu'es un salta partits i no un administrador, que éll, sols busca la manera de pujar—lo que no creiem que logri—perqué ha ensenyat massa de lo qu'es capas, per aixó creiem que no farà mai res.

REMITIDO

Sr. Director de CLARITO

Presente

Muy Sr. mío: Le suplico acepte el precedente comunicado que, en pefensa de unas alusiones que estampadas en *El Demócrata* se me hacen y creo del caso contestarlas, suplicando su publicación en CLARITO aún que se trate de una particular cuestión.

Anticipándole mil mercedes, queda de V. affmo. s. s. q. e. s. m.

FRANCISCO JANER BOIX.

CUATRO PALABRAS

Al autor de «Con tu pan te lo comas» inserto en *El Demócrata* correspondiente al 23 de los corrientes, le suplico que antes de insertar bellaquerías como las publicadas al hacer referencia de mi humil de persona, se entere mejor evitando así recurrir a embustes que sólo indican el grado cultural de tan solemne ¿qué diré? faltador a la verdad.

¿Quién le ha dicho a ese falsario que yo era director de periódico alguno?

Sepa ese impostor, que yo soy empleado en corregir, primero los trabajos que se me entregan y después las pruebas tiradas del periódico sin que tenga que ver nada con su contenido.

Sepa ese guasón, que sabe mentir a sabiendas, que para el trabajo expresado

se me retribuye con un sueldo, a la verdad bastante reducido, quizás más que el que cobrara tal vez ese impostor para estampar embustes y otras cosas que **sin ser embustes**, pueden molestar más que estos.

Eso de hacer salir lo de **conocido anarquista**, de manosearlo con su repetición ¿quién lo duda? necesariamente ha de llamar la atención, pensando agravar tal vez mi situación ante el estado actual de cosas.

Ni más claro el agua.

Muchas gracias.... por las sanas intenciones, pero que conste: a ese tipo le de safo en dignidad, en honradez, en consecuencia con mis convicciones y nobleza en el alma.

Soy lo que soy, todo Granollers me conoce, nadie puede echarme en cara con razón fundada, una inconsecuencia.

Mi honradez y mi consecuencia me imposibilita vivir del robo, de la estafa o del vicio, por eso procuro ganarme la vida y la de mis hijos con el producto de mi trabajo, que con orgullo lo ejerzo, porque jamás se me ha impuesto (ni lo toleraría) la abdicación de mis convicciones.

Y como último afirmo y sostengo en todos los terrenos:

De CLARITO no soy director, ni me hago solidario de nada que no lo firme, y de esto me hago sólo yo responsable; que se examine y se verá que nunca me salgo de los límites de mis credos y convicciones.

No hago como esa pléyade de conturionistas de espinazo, que pisoteando conciencias, si las tienen, sólo buscan el medro en el favoritismo que les brinda su obra de rastrerismo

Exequías del escombro,

Vuestro *conocido anarquista*.

FRANCISCO JANER BOIX (Clar i-net).

POR TELÉFONO

Dicen si se han repartido algunas papeletas de apremio a los morosos, (si acaso, no a todos) que aún no han pagado sus haberes en el reparto del año 1915.

Eso es lo más natural, que se pague lo que se imponga y que no se salgan con aquello de «no pagueu» del cuento.

Claro que las citadas papeletas no irán firmadas por los autores de aquellas hojas que decían, que gracias a ellos no se pagaba el reparto del año 1915.

¡Tuvo tanto éxito el no pagar!

Aún que la deuda quede, porque que-

da. Duro, duro señor Alcalde con los morosos, que por eso no es V. el mismo que en la oposición.

Entonces.... **no pagueu**, ahora apremios, luego embargos y después ¡viva la Pepal que dijeron algunos diputados al cerrarse el Parlamento.

*
**

Memoria y conmisceración, señor Alcalde!

En treinta y uno de Enero próximo pasados fueron despedidos por V. la mayoría de los empleados del Ayuntamiento sin abonárseles sus haberes correspondientes a los meses de Noviembre, Diciembre (1915) y Enero del corriente. Han transcurrido siete meses y se sigue sin abonar dichos haberes a muchos de estos empleados por V. despedidos, sin que lo justifique, a nuestro entender, otra causa que la de no ser adictos a su política.

¿Hasta cuando durará esta pasividad, señor Alcalde?

Usted no ignorará que la mayoría de ellos son padres de familia de verdad, y que necesitan lo suyo para dar pan a sus hijos.

¿Qué espera pues? Si se han votado y dado gratificaciones para otros casos, ¿no sería lo más justo y lógico primero pagar lo debido a obreros que fueron despedidos y sin pagarles, no para amortizar plazas, sólo para ocupar a otros más afortunados?

Y decimos más afortunados, porque creemos y con fundamento, que los relevantes cobran como es de ley.

¿Se necesita el favor para tener cabida al mísero banquete de la vida?

¡Memoria y conmisceración, señor Alcalde.

*
**

Y dicen los democráteros a la *derriere*:

«Entendemos que es demasiado **saber**, saber los documentos que se unen a un sumario, teniendo en cuenta el carácter **secreto** del mismo.»

¡Pero chicos, no seais torpes! ¿Es que es **secreto** para nadie de Granollers, lo de los recibos que se hace mención en dicho articulejo?

¿No saben Vds. también, que los que presentaron dichos recibos de referencia, lo han hecho público por no haberles encargado el **secreto**?

¿No es lícito que un declarante en una causa cualquiera diga por todas partes lo que ha declarado, amen si no se lo